



[www.dna.fr](http://www.dna.fr)

Date : 18/07/13

## Alain Lambert : "Neuf textes de loi sur dix sont inutiles"

par Recueilli par Nathalie Mauret

Questions à **Alain Lambert** , Ancien ministre du Budget (UMP) de 2002 à 2004 **Alain Lambert** : "Neuf textes de loi sur dix sont inutiles"



Photo DR

Pourquoi légifère-t-on de plus en plus en France ?

Les hommes politiques et les administrations pensent que les textes de lois sont une façon de régler les problèmes. Or quand on analyse le résultat de ce qu'ils produisent depuis trente ans, on s'aperçoit qu'ils ne les règlent pas mais qu'ils les aggravent. Les difficultés de la société ont amené les pouvoirs publics à intervenir de plus en plus dans la vie des citoyens et à vouloir réglementer leur propre vie pour les protéger du monde moderne. C'est vrai pour l'environnement, l'accessibilité, etc. Or on aurait pu progresser sans cela, grâce à l'élaboration de référentiels de bonnes pratiques, de standards de qualité. Les Français ont voulu traduire cela dans des règles de droit qui sont impératives et qu'ils s'ingénient à contourner.

Donc on pourrait se passer de nombreux textes de lois ?



Il y a neuf textes inutiles sur dix. Cela explique pour partie l'atonie de la croissance en France. On ne s'est pas rendu compte que l'on avait tissé une toile d'araignée qui étoufferait le pays.

Vous avez remis un rapport sur ce thème récemment. Aura-t-il des suites positives ?

Si le président de la République ne produit pas le choc de simplification qu'il a annoncé, il ne s'en tirera pas. On ne peut pas faire gagner un pays ligoté. Or je suis stupéfait de voir les réponses que font les administrations à cette volonté politique ! Elles répondent à la volonté du Président d'un « choc » par un plan pluriannuel ! Cela n'a rien d'un choc ! Les administrations se moquent du pouvoir politique ! Il faut une abrogation massive de textes inutiles et c'est très urgent.